

**¿Quién será el nuevo Alto Comisario?**  
 Con arreglo a la legislación vigente, el secretario de la Alta Comisaría, señor López Ferrer, en ausencia del Alto Comisario, asume sus atribuciones, pero dadas las circunstancias actuales, no se cree que la interinidad se prolongue mucho tiempo.

¿Quién será el nuevo Alto Comisario? Desde luego un general, dada la situación en que queda Marruecos, acaso peor que lo estuvo nunca, mas no se sabe de un modo concreto quién va a ser nombrado, aunque se suenan los nombres de los generales Burguete, Barrera y algún otro.

El jefe del Gobierno, preguntado acerca del sustituto del general Berenguer, ha dicho que aún no había nada acordado.

Mañana llega el Rey—añadió—y entre tanto todo está paralizado.

**Noticia no confirmada**  
 Se había dicho que el general Berenguer declararía hoy o mañana ante el juez instructor del sumario que se deriva del expediente Picasso, pero es lo cierto que hasta ahora no ha sido citado para declarar.

**La «Gaceta»**  
 La «Gaceta» de hoy publica una real orden del ministerio del Trabajo disponiendo que se nombre a don Carlos Ollero y Sierra, capitán de artillería, inspector del régimen de retiro obligatorio, y otra nombrando a don José San Martín Herrero, inspector del Instituto Nacional de Previsión para la aplicación del régimen de retiro obrero en las provincias en que sean necesarios estos servicios.

Publica otra R. O. del ministerio de Instrucción pública disponiendo que se anuncie para su provisión a oposición libre entre doctores la cátedra de Patología Quirúrgica por su clínica vacante en la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona.

Publica también una disposición de la subsecretaría anunciando dicha oposición.

**El Instituto Nacional de Previsión**  
 La ponencia jurídica del Instituto Nacional de Previsión se ha reunido bajo la presidencia del general Marvá, para preparar las normas de aplicación del recargo de herencias a las personas de vejez.

Dedicóse asimismo atención a la circular del fiscal del Tribunal Supremo acerca de la observancia del retiro obligatorio, acordándose, a propuesta de los señores Matos y Pico, expresar la satisfacción producida por la importante doctrina jurídica que establece para tareas sucesivas.

Los señores Mora (don Antonio) y Gómez de Vaquero realizarán misiones de información de los seguros sociales en Alemania, República Checoeslava y Rumanía y en Italia respectivamente.

La inspección general del retiro obligatorio, atendiendo requerimientos que se le tienen hechos ha encargado especialmente al inspector don José San Martín aquel servicio en los establecimientos oficiales.

**Contra el juego**  
 Las sociedades Juventud Universitaria Feminista, Asociación Nacional de mujeres españolas, Liga Española para el progreso de la mujer, Concepción Arenal, Juventud Feminista de Valencia, Progresiva Feminista, Círculo Arenal y Acción Feminina, que constituyen el Consejo Supremo Feminista de España han entregado al ministro de la Gobernación señor Piniés una instancia solicitando la no reglamentación del juego y la prohibición que entren las mujeres en los centros donde se practica.

**Choque de trenes**  
 Esta mañana circuló por Madrid la noticia de que el tren correo de Asturias había chocado con el rápido de Galicia en la línea de CPalencia.

Poco después se confirmó desgraciadamente la noticia del choque que ha tenido caracteres de gran catástrofe.

El choque fué a las dos y media de la madrugada en Paredes de Nava, en la aguja de salida con dirección a León.

La primera noticia se tuvo en Palencia a primera hora de la mañana por haber llegado el tren de socorro.

El tren de socorro salió inmediatamente y regresó a las ocho y media con dos heridos.

Uno de ellos era el fogonero del rápido Estanciano Díaz Tazón y otro el estudiante de Medicina Sixto Arnau García. El primero tiene quemaduras en ambas manos y en los brazos, producidas por el agua de la caldera, erosiones en la cara y una herida en el parietal izquierdo.

Se le había extraído conocio de entre el carbón del tender.

Sixto Arnau García, tiene fracturada la pierna derecha.

Ambos se encuentran atendidos en el hospital en estado bastante satisfactorio.

A las nueve salió otro tren de socorro.

El cuadro a la llegada del tren era tremendo. La máquina del rápido, que lleva el número 3,139, y la del correo, que lleva el número 3,012, están encajadas una en otra de tal modo que parecen una sola pieza. Ninguna de las dos saltó del carril, así que agotaron su violencia una contra la otra.

El furgón del rápido ha quedado deshecho.

El coche cama número 84, enganchado en el rápido inmediatamente detrás del furgón, aparece ligeramente deteriorado por la cabecera de enganche con el furgón.

Los demás coches del rápido, que eran cinco de primera y el furgón están intactos pero el aspecto que ofrece el correo de Asturias es espantoso. Apenas podría darse cuenta con la fotografía. Dos coches uno de primera y otro de segunda, están completamente deshechos, convertidos en informe montón de fierros y astillas. La máquina con el tender que lleva el mismo número, tiene su parte posterior montada sobre el furgón que está invertido totalmente; las ruedas arriba, saliendo por una ventana ha logrado salir ileso el conductor del tren. La caja del coche cama cuyas ruedas no se encuentran, aparece montada encima del chasis de un coche de primera. Se ve a continuación un montón enorme de estillas, hierros equipajes y colchonetas grises y azules. Esta úl-

timo detalle indica que se trata de dos coches, uno de primera y otro de segunda, o de un mixto de ambas clases, pero no puede afirmarse cual de estas cosas sea, tanto ha perdido el material su forma y tamaño con el horrible choque. Con la cabecera encima de este montón de restos destrozados y bastante deteriorados, está el coche correo. En el correo iban don Angel Hernández Clavijo, los ambulantes Manuel Pérez Aresle y Julián Gómez y el ayudante Benito Iglesias todos han resultado heridos pero el señor Hernández, sólo tiene un magullamiento de alguna importancia.

Los demás han recibido sólo ligeras contusiones. Se acogió y asistió a los cuatro en el edificio del Sindicato Agrario de Paredes de Nava.

Aunque no está determinada la causa de la catástrofe, según informes de personas peritas, se ha producido el choque porque el correo de Asturias pasó por Paredes sin detenerse, a pesar de tener en dicha estación la parada oficial. La misma versión da el Director General de Orden Público.

Los médicos de Palencia, al enterarse de la catástrofe, salieron en auto para atender a los heridos. Volcó el auto en el puente sobre el canal, resultando los médicos con erosiones.

Se procedió al descombro, apareciendo hasta media tarde veintisiete muertos, entre ellos los siguientes:

Don Luis Alvarez Estrada, teniente de caballería que iba a León; don Leonardo Recuenco presidente de sala de la Audiencia de Oviedo; Vicente Abella, maquinista del correo de Asturias; José Fernández, Elvira Merley, Felipe Arman, José Abellar, Ricardo y Leonisa Ojeda de Valladolid, Engracia Alonso y Engracia Martínez de la familia Escobar, de Madrid. Han perecido seis individuos, entre ellos un niño de siete años y otro de diez. Los restantes individuos hasta los 27 que van extraídos no han sido identificados.

Continúa extrayéndose de entre el material, cadáveres, que no pueden ser identificados. Se supone que pasan de 30 los muertos. Entre los heridos figuran José Sánchez González, de Valladolid, con contusiones en la región parietal; Anastasio Hernández Campos, de Madrid, con heridas leves; Juan Esteban Dorado, de Madrid, herido en el ojo izquierdo; María Luisa Caizatabal de 12 años, de Canarias; Sixto Harmán, cuyo padre ha resultado muerto, con fractura de la pierna derecha; Andrés Alonso, interventor del tren correo, herido en el pie izquierdo; Teresa Rellez de Luarca, leve; José María Alvarez, contusiones en el cuerpo, grave; Recaredo Moscarda, conductor del coche-cama herido en la frente; Manuel Fernández, visilador del recorrido, leve; José María Rivero, esquire en el pie derecho; Angel Hernández, contusiones; Juan Abad, fractura del pie izquierdo; José Fernández, conductor, herido leve; Ana Poch, fractura de las piernas; Benito Iglesias, leve; Felisa Herrero, herida en la cara, leve; Jesús Villalba, maquinista del rápido, herido en la mano derecha, leve. Todos estos individuos, unos han sido hospitalizados en Palencia y otros trasladados a León. Todo el vecindario y los médicos atienden con solicitud a la asistencia de los heridos, habiéndose distinguido desde los primeros momentos, los doctores Aguado, médico de la compañía que viajaba en el correo de Asturias y que ha resultado ileso; don Jesús Cartero, médico auxiliar de la compañía, residente en Paredes; don Augusto Rincón, también de la compañía del Norte, con residencia en ésta; Marcos Martín Escolar; don Eloy Mateo, médico de Matallana, accidentalmente en Paredes y los médicos de la Compañía del Norte en León doctores Morro y Vallina, que vinieron en el primer tren.

Se asegura que, gracias a la serenidad del maquinista del rápido José Villa Mazariago, que frenó, el choque no ha sido más horrible. Parece probar esto el hecho de que entre los viajeros del rápido no haya perdido la vida ninguno.

El senador don Eladio Lema ha resultado ileso.

El conductor del correo de Asturias que, milagrosamente se ha salvado, dice que se había dado cuenta exacta de la catástrofe que advirtió que su tren había pasado la estación y que conocía perfectamente que, por ir a la hora exacta marcada en el itinerario, tenía que cruzarse con otro. Cuando ya habían pasado la máquina y su furgón la estación de Paredes de Nava, se asomó por el lado contrario de su furgón y vio en las agujas el otro tren. Entonces marchó rápidamente hacia el freno y se colgó de él con fuerza. Notó que el maquinista ya sin duda, había hecho lo mismo con el que tenía en la máquina y percatado de toda la intensidad de la catástrofe que se avecinaba, cerró los ojos y se asió a la palanca más fuertemente aún.

—Mi furgón continuó diciendo, dió por completo la vuelta. Yo quedé agarrado al freno con los pies por alto. De allí salí, sin más que algunas contusiones, que todavía me duelen.

El maquinista fué hallado muerto en su máquina y agarrado al freno.

La composición del tren era de 14 unidades y 11 coches de viajeros el correo. El furgón y la máquina eran de las llamadas de trescientos. A las ocho de la noche, llegó al Congreso el señor Bañera Masó que viajaba en el rápido de Galicia y que fué en Palencia que coger un automóvil para llegar a tiempo a la votación que para hoy se anunciaba. En la Cámara muchos diputados le felicitaron por haber salido ileso.

En el primer telegrama recibido en el ministerio de la Gobernación esta mañana, se decía que en la estación de Paredes, en el kilómetro 451, había chocado el rápido de Galicia número 406 y el correo descendente de Asturias 423 y se añadía que iban extraídos cinco cadáveres. Poco después, telefónicamente, recibí aviso el ministro de que seguían los trabajos y todas las víctimas eran del correo de Asturias.

Vigo 11, 19.

En las primeras horas de hoy empezaron a circular las noticias del choque ocurrido esta madrugada entre el rápido Vigo-Madrid y el correo de Asturias. Se da la circunstancia de viajar en el rápido gran número

de personas conocidas en Vigo, entre ellas el senador y director del «Faro de Vigo» señor Bema, el presidente del Consejo de Administración de los tranvías señor Gunche, el diputado por Redondela señor Barreras y otros, lo cual hizo que fuera grande la expectación tanto que desde el primer momento dijese que había 25 muertos y 30 heridos graves.

Gracias a la serenidad del maquinista, sólo ha resultado este muerto y herido grave el fogonero.

Valladolid, 11.

Esta madrugada chocaron en la estación de Paredes de Nava (Palencia) el rápido de Galicia y el correo de Asturias a causa de pasarse uno de los trenes de la estación en donde hacían cruce.

Los coches de primera del correo de Asturias, montáronse sobre el tren gallego.

El maquinista Vicente Avella y el fogonero José María Fernández, ambos del depósito de Valladolid resultaron muertos.

Los servidores de la máquina del rápido de Galicia pertenecientes al depósito de León resultaron heridos de pronóstico reservado.

De Valladolid ha salido un tren de socorro.

Dicen que hay más de veinte víctimas entre muertos y heridos.

Entre ellos figuran el industrial vallisoletano don Ricardo Ojeda, su hermana Leonisa y su sobrinita que viajaba con ellos, resultó levemente herida. El suceso ha causado gran sensación.—García.

**Marruecos**

Hazañas de un moro loco

Melilla, 10, 21'15

Con ocasión de hallarse en el campamento de Batel un moro que esperaba ingresar en la policía indígena, volviéndose loco repentinamente, agrediendo a cuantos allí se hallaban. Provido de un fusil, mató a otro moro, hiriendo a otro de la policía.

También causó heridas graves a los soldados de infantería e ingenieros Alberto García e Ildefonso Rubio.

Después mató a nueve caballos, hiriendo a otros quince.

La sección de policía que se hallaba allí destacada se defendió de la agresión, consiguiendo matar al demente en la misma tienda de campaña en que se hallaba.—Lobera.

**Cambio de día :: Nuevos barracones :: Berenguer y Sanjurjo, hijos adoptivos de Melilla :: Tránsito suspendido :: Otras noticias**

Melilla, 10, 21'30

El zoco que venía celebrándose los jueves en las inmediaciones del campamento de Sebte se efectuara los miércoles en el mismo lugar y se llamará zoco el Arbáa. Así lo ha dispuesto el comandante general.

—En el campamento de Dar Drius han empezado a construirse barracones para el alojamiento de las fuerzas. Los trabajos los realizan las fuerzas de ingenieros.

El presidente accidental de la Junta de arbitrios ha recibido dos artísticos pergaminos en los cuales se hace constar el acuerdo de la Corporación municipal de nombrar hijos adoptivos de Melilla al Alto Comisario y al general Sanjurjo.

—Por estar efectuándose el afirmado de las carreteras que conducen a las posiciones del Gurugui, se ha suspendido el tránsito rodado en dichos lugares a fin de no perjudicar la obra.

—La esposa del comandante general continúa visitando los hospitales y distribuyendo raciones de leche a los enfermos llegados de las posiciones.

—Ha marchado a la Carraca el vapor «Alerta» para limpiar fondos.

—El comandante general estuvo en el campamento de Dar Drius revistando las fuerzas. En dicho campamento se celebró una fiesta en honor del comandante de la legión señor Franco con motivo de la concesión de la medalla militar.

—Los aeroplanos bombardearon los lugares rebeldes de Befa, Luiches y Tensaman, con fuego intensísimo y eficaz.

—Espérase el regreso del vapor «Ferrolano» que ha efectuado un convoy de víveres y municiones al Peñón, que no pudo desembarcar a causa del temporal, acercándose a la costa de Ceuta.—Lobera.

**Cabileño furioso.—Contra los merodeadores**

Melilla, 11, 14.

A última hora de la tarde del domingo, presentóse al oficial de la policía indígena que manda el destacamento de Batel, un cabileño llamado Amar-den-Dadiú, diciéndole que deseaba ingresar en dicho cuerpo.

Como sus antecedentes nada dejaban que desear admisiónle en la mía, donde empezaría ayer a prestar servicio. Pidió y obtuvo permiso para pernoctar en la tienda de campaña donde se alojan las fuerzas de la policía.

A las tres y media de ayer el moro Amar al incorporarse apoderóse de un fusil que se hallaba colocado en el armero y empezó a disparar a corta distancia.

En la posición la inesperada actitud del moro Amar produjo alarma. Los askaris y los soldados de infantería e ingenieros rodearon la tienda en que el policía se hacía fuerte y disparaba incesantemente. A los pocos momentos nuestros soldados dieronle muerte.

Las desgracias causadas por el furioso cabileño son: muerto un askari policía indígena de un balazo en la cabeza que le produjo Amar cuando trataba de reducirlo a la obediencia; heridos el soldado de infantería Alberto García, soldado de ingenieros Ildefonso Rubio y dos policías indígenas.

Sucumbieron también por proyectiles disparados por el moro Amar, nueve caballos y resultaron también heridos más o menos graves, quince más. La tienda de campaña encuéntrase agujerada por varias partes. El material y las ropas que se guardaban han sufrido daños de consideración.

Las fuerzas de la policía indígena durante la madrugada última, ha establecido una emboscada en las proximidades de la posición de Timayarsá, con objeto de castigar a una

partida de ladrones que merodeaba por aquellos contornos.

La policía vió aparecer a los rebeldes y rompió el fuego, poniéndolos en dispersión. Causóles bajas que se vieron y logróse capturar a uno de los bandoleros. Apoderóse también del fusil y municiones que llevaba un cabileño que presentaba herida grave en una pierna.—Lobera.

**Crónica telegráfica de provincias**

TARRAGONA

Presidida por don Daniel Serrés ha celebrado sesión la Comisión provincial, despachando asuntos de trámite.

—A las dos de la tarde, han comunicado de Picamoixons que el río Francolí, se había desbordado. Por la alcaldía se ha avisado a los habitantes de las márgenes del río, especialmente a los que se dedicaban a la extracción de arenas. A las 4'45 ha llegado la avenida, cubriendo el cauce.

Se ha interrumpido la circulación con Villaseca, Reus y Constantí, pues estos días está interceptado el paso por puente.

Una hora después había disminuido la corriente. La avenida procedía de La Riba. En Espiugas apenas había llovido.

—El gobernador ha señalado para los días 14 y 15 la comprobación de pesas y medidas de Montblanch y días siguientes en los pueblos del partido judicial.

—El inspector de Higiene pecuaria publica una circular dando instrucciones para evitar la propagación del cólera aviar por haberse registrado casos en esta región.

—El domingo vendrá de Barcelona la selección del Real Club Deportivo Español, para jugar un partido de fútbol con el primer equipo del Club Gimnástico.—Arts.

GERONA

El gremio de herreros y constructores de carruajes de esta provincia ha celebrado junta general ordinaria, tomando, entre otros acuerdos, el de separarse de la Federación Patronal.

—Anoche debutó en el Coliseo Imperial la compañía de ópereta que dirige el primer actor señor Calvo, presentando con gran propiedad «La Dogaresa» y «El asombro de Damasco». Obtuvieron muchos aplausos de la numerosa concurrencia.

—El automóvil que hace el recorrido entre Palafrugell y Caldas de Malavella cayó por un terraplén del término de Llagostera, quedando el vehículo inservible. Milagrosamente, los doce pasajeros que llevaba resultaron ilesos.

—Ha sido jubilado don José de Castellarnau del cargo de director de esta sucursal del Banco de España, que ha venido desempeñando durante varios años. Ha sido nombrado para sustituirle don Pedro Pau Gómez, director de la sucursal del Banco en Paris.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado el hijo del director del Instituto don Juan Camps.

—Ha fallecido en esa, donde fué para sufrir una operación quirúrgica, don Felipe Puxan, propietario y floricultor de ésta.

—Mañana se inaugurará el servicio entre Ripoll y La Molina.

—Ha marchado a París, para asistir al Congreso Internacional de Tocología, el médico don Fausto Berini.

—En méritos de la suspensión de pagos de la Sociedad Popular Bañolense, el juzgado de primera instancia cita a los poseedores de obligaciones para que concurran el día primero de agosto.

—Hace un tiempo lluvioso.—Grahit.

MANRESA

El próximo sábado, en la iglesia de la Casa de Caridad, dirá su primera misa el sacerdote don Jaime Vendrell Morera, compatriota nuestro, siendo apadrinado en tan solemne acto por don José Padró Blanch y doña Elisa Pomar de Padró.

—Ha visitado al alcalde, señor Espinal, el inspector de Primera enseñanza de esta zona, don Emilio Soler.

—Se celebró la segunda carrera ciclista organizada por el «Espot Ciclista Manresá», tomando parte doce corredores, para disputarse la copa Montagut. El vencedor en esta segunda carrera, como en la anterior, fué don Juan Guifart.

—En el partido de fútbol jugado anteaayer entre el «Manresá F. C.» y el «Molins de Rey F. C.» ganó el equipo local por seis goals a uno.

—Los chófers y motoristas celebraron ayer espléndidos festejos en honor a su patrono San Cristóbal. Después del oficio, celebrado en la iglesia de San Pedro, mártir, tuvo lugar la bendición de autos en el paseo de Pedro III, siendo presenciada por numeroso público. Celebróse a continuación un banquete y por la noche un baile.

—En la iglesia del Santo Hospital se ha celebrado un solemne funeral por el alma de don Mariano Batlles y March, individuo que fué de la junta de aquel benéfico establecimiento.—V.

VILAFRANCA DEL PANADES

En el expreso de anoche ha llegado el ex director general de los Registros y actual diputado a Cortes don Salvador Raventós, con su distinguida familia, proponiéndose pasar una temporada en su casa de campo de Torrellas.

El señor Raventós ha sido cumplimentado por las autoridades y numerosos amigos de ésta y de otras poblaciones vecinas.

Trae el señor Raventós la corbata que el Ayuntamiento de Madrid destina al estandarte de la sociedad coral del Ateneo Villafrañqués, con motivo de su memorable excursión a la capital, y el acto de la colocación de dicha corbata tendrá efecto el domingo próximo con la mayor solemnidad.

Para tratar de ello le ha visitado la directiva del Ateneo, presidida por don Antonio Ventura, y se ha acordado celebrar la fiesta en la casa de campo del señor Raventós, a la cual se trasladarán todos los coristas y la orquesta, para dedicarle lo mejor de su repertorio, bajo la dirección del maestro don Juan Viñals.

—Prosigue la campaña iniciada por el concejal don José Masachs para el abaratamiento del gas.

—En el teatro Principal ha fallecido, durante la función, un espectador que ocupaba una butaca de platea.—El corresponsal.

LERIDA

Es esperado en esta ciudad el capitán general de Cataluña, don Miguel Primo de Rivera.

—Debido a gestiones del diputado a Cortes por Llerida, don Salvador de Canals, han sido remitidas mil pesetas a cada uno de los párrocos de Artesa de Llerida y Vilanova de la Barca, con destino a reparación del templo en sus respectivas localidades.

—Han llegado a ésta dos inspectores del Régimen oficial de estiberos obreros, los cuales han realizado visitas de inspección a los patronos que se hallan en descubierta a quienes se les levanta acta, que pasa al juzgado de primera instancia.

—La Unión Musical de Llerida tiene proyectado para el día 30 del actual un festival a beneficio de su Montepío.

—El día 12 del corriente debutará en el teatro de los Campos Eliseos la compañía cómica dra-